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----- Ata n.º 357 ----- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Aos dezasseis dias do mês de outubro de dois mil e vinte e um, pelas dez horas e doze 

minutos, no Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho, realizou-se a sessão especial de 

instalação da Câmara Municipal e da Assembleia Municipal de Anadia, eleitas no ato eleitoral 

que teve lugar no pretérito dia vinte e seis de setembro de dois mil e vinte e um, para o 

quadriénio dois mil e vinte e um/dois mil e vinte e cinco. ------------------------------------------- 

----- Iniciada a sessão, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal cessante, Manuel José 

Santos Pinho, começou por dirigir uma palavra especial de felicitação a todos os eleitos no ato 

do passado dia vinte e seis de setembro e cumprimentou todos os presentes e quem nos segue 

através das redes sociais.------------------------------------------------------------------------------ 

----- Declarou que a sessão tinha sido convocada nos termos regimentais e a sua organização 

obedecia aos preceitos legais. ------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, e para dar início à instalação da Câmara Municipal, chamou à tribuna a cidadã 

Anabela Fernandes Monteiro, que, na qualidade de redatora, passou, assim, a ler a ata da 

instalação da Câmara Municipal de Anadia, eleita para o quadriénio dois mil e vinte e um/dois 

mil e vinte e cinco. ------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Investidos os elementos que farão parte da Câmara Municipal no mandato de dois mil e 

vinte e um/dois mil e vinte e cinco, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal cessante, 

Manuel José Santos Pinho, passou a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal, 

Engenheira Maria Teresa Belém Correia Cardoso, para proceder ao discurso de tomada de 

posse, o qual se passa a reproduzir na íntegra: ------------------------------------------------------ 

“Exmo. Sr. Presidente, da Assembleia Municipal, Dr. Manuel Pinho, -------------------------------- 

Exmo. Senhores Vereadores, -------------------------------------------------------------------------- 

Exmos. Senhores Presidentes de Junta de Freguesia, ------------------------------------------------ 

Exmos. Membros da Assembleia Municipal, ----------------------------------------------------------- 

Exmos. Senhores Autarcas, dos concelhos, da Mealhada, Oliveira do Bairro e Cantanhede, ------ 

Exmo. Senhor Vigário Geral da Diocese, e Amigo Padre Manuel Joaquim da Rocha, ---------------  

Exmas. Autoridades Civis, e Militares, ---------------------------------------------------------------- 

Exmos. Senhores Representantes dos diversos Estabelecimentos de Ensino do Concelho, -------- 

Exmo. Senhor Presidente da Associação Comercial e Industrial de Aveiro, e do Conselho 

Empresarial da Região de Aveiro, Sr. Fernando Castro, ---------------------------------------------- 

Exmo. Sr. Presidente e demais representantes da Associação Comercial e Industrial da Bairrada,  

Exmo. Senhor Presidente da Federação Portuguesa de Ciclismo, -----------------------------------   

Caros Jornalistas, --------------------------------------------------------------------------------------- 

Ilustres Convidados, ------------------------------------------------------------------------------------ 

Minhas Senhoras e Meus Senhores, ------------------------------------------------------------------- 

----- O ato eleitoral referente às Eleições Autárquicas 2021 está concluído. As diversas 

candidaturas realizaram o percurso que melhores resultados lhes poderiam trazer na eleição dos 
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diferentes órgãos autárquicos – Juntas de Freguesia, Câmara Municipal e Assembleia Municipal. 

Todos, legitimamente, tentaram, das mais variadas formas, fazer com que as pessoas os 

reconhecessem como a melhor opção para dirigir os desígnios do nosso concelho nos próximos 

quatro anos. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Do balanço que fazemos, e perante os resultados obtidos, quero muito acreditar que este 

ato eleitoral, além de tudo, fruiu desta particularidade de se constituir como um importante 

momento de cariz pedagógico, não só para os que, pela primeira vez, se colocaram ao 

escrutínio do povo, mas para todos os candidatos.--------------------------------------------------- 

----- Contudo, por mais importantes que sejam os nossos objetivos, e por mais fortes que 

sejam as nossas ambições e convicções, nada poderá justificar a falsidade, a incoerência, a 

injustiça, a desconsideração e o desrespeito por nós próprios e pelos outros. --------------------- 

----- Quero com isto realçar que a liberdade de expressão e a defesa das ideias são direitos 

fundamentais do regime democrático. No entanto, tudo isto cai por terra quando a verdade, o 

respeito e a boa fé ficam, de alguma forma, comprometidos. --------------------------------------- 

----- Tenho lutado, várias vezes, pela defesa deste princípio: “em política não pode valer tudo”, 

significando um perverso indício para quem exerce ou pretende vir a exercer cargos públicos 

não alinhar em absoluto com esta ideia. -------------------------------------------------------------- 

----- Em termos pessoais, e apesar do meu tempo de serviço público ser já do tamanho de uma 

vida, parti para mais este desafio com o entusiasmo e com a determinação de quem pela 

primeira vez se coloca ao sufrágio do povo. ----------------------------------------------------------  

----- E é também com o mesmo orgulho e com a mesma alegria que, humildemente, assumo, 

hoje, por mais quatro anos, os destinos do nosso Concelho. ---------------------------------------- 

----- Um enorme agradecimento, um caloroso reconhecimento, um abraço amigo a todos que, 

desde o primeiro momento, me acompanharam, formando uma grande e competente equipa, 

capaz de concorrer em plenitude a todos os órgãos autárquicos em disputa nas diferentes 

Freguesias do nosso Concelho.------------------------------------------------------------------------- 

----- Para todos vós – repito – o meu profundo agradecimento pelo empenho e dedicação 

colocados em todos os momentos e que nos conduziram a mais uma brilhante e inequívoca 

vitória eleitoral. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----- A vitória alcançada é, sobretudo, uma vitória do Concelho de Anadia: define uma escolha, 

estabelece um caminho e tenta alcançar um conjunto de propósitos de âmbito comum, para os 

quais se conta com a colaboração e o empenho de todos.------------------------------------------- 

----- Só assim, comprometidos e imbuídos deste espírito de missão, de generosidade e de 

humildade, faz sentido estarmos aqui, hoje, neste ato solene de tomada de posse, e só desta 

maneira se respeita a confiança e se potencia o cumprimento das efetivas aspirações da nossa 

gente e do próspero futuro da nossa terra.------------------------------------------------------------ 

----- Caros eleitos, independentemente do cargo que iremos ocupar nos diferentes órgãos 

autárquicos, a partir desta data, exige-se de todos nós uma postura que tenha a força do 

exemplo, de saber estar e de saber ser, e que se traduza:------------------------------------------ 
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- na defesa da verdade; -------------------------------------------------------------------------------- 

- no respeito pelas diferenças de opinião; ------------------------------------------------------------ 

- no cumprimento e na responsabilidade da vossa palavra; ----------------------------------------- 

- numa postura política de serviço e não de se servir; ----------------------------------------------- 

- no compromisso, dedicação e competência no exercício das funções. ---------------------------- 

----- Enfim, ser-se digno e dignificar os cargos que nos foram outorgados pelo povo desta Terra.  

-----Minhas Senhoras e Meus Senhores, Anadia e os Anadienses justificam o compromisso 

solene que acabo de assumir com enorme orgulho. Hoje, como há oito e há quatro anos, sinto-

me muito honrada pela confiança depositada em mim e na minha equipa. Trabalharemos com 

entusiasmo, determinação, honestidade, responsabilidade e dedicação neste mandato, que já se 

augura exigente, não só pela transferência de competências, mas também pela recuperação 

social e económica tão premente, bem como pelos desafios de podermos vir a contribuir para a 

utilização dos fundos previstos no Plano de Recuperação e Resiliência e no quadro do Portugal 

2030.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por via do MIAP – Movimento Independente Anadia Primeiro, as linhas estratégicas que 

vos apresentámos durante a campanha eleitoral são realistas e possíveis de concretizar com os 

meios e recursos que temos à disposição. A experiência adquirida ao longo dos anos e a política 

de honestidade e proximidade que seguimos permitiram-nos estabelecer metas verdadeiras, 

credíveis e úteis, adequadas à realidade anadiense. ------------------------------------------------- 

----- Anadia é e vai continuar a ser uma terra com futuro, que respeita e valoriza o passado e 

que vive o presente com qualidade de vida! Quem se quiser juntar a nós, nesta nobre missão de 

fazer mais e melhor por Anadia e pelos anadienses, será muito bem-vindo: aceitam-se novas 

ideias e críticas construtivas. -------------------------------------------------------------------------- 

----- Juntos, por Anadia, podemos chegar ainda mais longe! ---------------------------------------- 

----- Minhas Senhoras e Meus Senhores, termino esta intervenção com agradecimentos. -------- 

----- Em primeiro lugar, o meu mais profundo agradecimento ao Presidente da Assembleia 

Municipal, pela forma exemplar como desempenhou as suas funções nos últimos quatro anos. 

Dr. Manuel Pinho, muito obrigada pela sensatez, pelo diálogo, pela generosidade, pela 

compreensão e pela amizade. ------------------------------------------------------------------------- 

----- Agradeço também, de forma especial, o apoio da Comissão Política Concelhia de Anadia do 

CDS-PP à candidatura do MIAP. O CDS-PP assumiu, sem qualquer receio e mantendo a sua 

identidade, que a atuação do executivo municipal, no mandato 2017-2021, contribuiu para o 

desenvolvimento do concelho de Anadia. Muito obrigada pela vossa confiança e por colocarem 

Anadia em primeiro lugar! ----------------------------------------------------------------------------- 

----- Estou também muito grata a todos os que, das mais variadas formas, deram força ao MIAP 

para assumir mais um mandato autárquico, reconhecendo o mérito do trabalho desenvolvido 

pelo bem comum e apoiando o projeto definido para os próximos quatro anos. A confiança que 

depositaram em nós aumenta a nossa responsabilidade e transmite-nos energia positiva. -------

----- Desejo, ainda, as maiores felicidades aos presidentes de Junta de Freguesia que 
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terminaram o seu mandato. Reconheço publicamente o trabalho que desenvolveram, porque sei 

que deram o vosso melhor em prol da população. Aos novos presidentes de Junta, eleitos para 

este mandato, dou as boas-vindas e desejo também os maiores sucessos e muita coragem para 

enfrentar os desafios que irão surgir. ----------------------------------------------------------------- 

----- De igual forma desejo que o novo Órgão da Assembleia Municipal hoje instalada, exerça as 

suas funções com a responsabilidade que lhe cabe, na defesa dos interesses da população que 

assim elegeu os seus representantes. Cabe-me dizer que este órgão contará como sempre, com 

a total transparência, lealdade, informação e disponibilidade do Executivo Municipal, para a 

melhor clarificação de ideias que sustentarão as melhores decisões, em prol do concelho. ------- 

----- Finalmente, uma palavra de saudação e gratidão a todos os que decidiram marcar 

presença, hoje, nesta cerimónia. É uma honra contar convosco num dia tão importante para 

mim, para o MIAP e para Anadia. --------------------------------------------------------------------- 

----- Minhas Senhoras e Meus Senhores, ------------------------------------------------------------- 

Inicia-se hoje um novo ciclo, no qual serei a presidente de todos os anadienses sem exceção. --

--- Tudo farei, para continuar a merecer a confiança dos que me apoiaram, e para conquistar, 

com dedicação máxima ao cargo, a confiança de todos os outros. ---------------------------------- 

----- Conto convosco, nesta caminhada, por Anadia! ------------------------------------------------  

----- Viva Anadia! --------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Muito obrigada.” ---------------------------------------------------------------------------------- 

 ----- Encerrado que se encontrava assim o ato de instalação da Câmara Municipal, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal cessante, Manuel José Santos Pinho, anunciou que iriam de 

seguida proceder à instalação da Assembleia Municipal e chamou de novo a cidadã Anabela 

Fernandes Monteiro, redatora da respetiva ata de instalação da Assembleia Municipal de Anadia, 

para proceder à sua leitura.----------------------------------------------------------------------------  

----- Decorrido o ato de instalação da Assembleia Municipal, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal cessante, Manuel José Santos Pinho, assumiu a condução dos trabalhos nesta primeira 

sessão da Assembleia Municipal, na qualidade de cidadão que encabeçou a lista mais votada nas 

eleições ocorridas no dia vinte e seis de setembro de dois mil e vinte e um e anunciou que iriam 

proceder à eleição da Mesa da Assembleia Municipal, do seu Presidente, do 1.º Secretário e do 

2.º Secretário. Para o efeito, e para o coadjuvarem naquela função, convidou os cidadãos Mário 

Heleno e Nuno Portovedo, das listas mais votadas, aos quais pediu para tomarem lugar na 

tribuna.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Seguidamente o cidadão Manuel Pinho deu a palavra ao plenário para se pronunciarem 

quanto à forma de eleição da Mesa, se mediante a apresentação de listas ou uninominal. ------- 

----- Anunciou que tinha sido apresentada uma proposta, assinada pelo Senhor Deputado Carlos 

Delfim de Almeida Correia, eleito pelo Movimento Independente Anadia Primeiro, que vem 

propor que a eleição para a Mesa da Assembleia Municipal de Anadia seja feita por lista. -------- 

----- Colocada à votação a proposta foi aprovada, por unanimidade, com trinta e um votos a 

favor, zero votos contra e zero abstenções, pelo que solicitou ao plenário a apresentação das 
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respetivas listas. ----------------------------------------------------------------------------------------

----- Foi apresentada apenas uma lista que passou a ler:” Considerando a importância que a lei 

confere ao papel da Assembleia Municipal no seio do poder local. Assim, de acordo com a 

vontade dos eleitores de Anadia, eu Carlos Delfim de Almeida Correia, eleito pelo Movimento 

Independente Anadia Primeiro, apresento como candidatos à Mesa da Assembleia Municipal: 

Presidente: Manuel José Santos Pinho, 1.º Secretário: Arménio de Almeida Cerca, 2.º 

Secretário: Anabela Fernandes Monteiro.”. Informou que a mesma seria designada por lista 

única, e anunciou que a votação iria decorrer por voto secreto, pelo que solicitou aos serviços 

de apoio que procedessem à distribuição dos boletins de voto. ------------------------------------- 

----- Terminada a distribuição, prontamente deu início ao processo de votação, solicitando ao 

Senhor Deputado Nuno Portovedo que procedesse à chamada de cada um dos Senhores 

Deputados para depositarem o respetivo boletim de voto na urna. ---------------------------------  

----- Concluído o processo de votação, e feito o apuramento dos trinta e um boletins de votos 

depositados, o cidadão Manuel Pinho solicitou ao Senhor Deputado Mário Heleno que procedesse 

à leitura dos resultados, tendo este anunciado que foram apurados onze votos em branco e 

vinte votos “SIM”, na totalidade de trinta e um votos.----------------------------------------------- 

----- Seguidamente o cidadão Manuel Pinho declarou que o resultado final desta votação para a 

constituição da Mesa da Assembleia Municipal, para o quadriénio de vinte e um vinte cinco, a 

lista única que foi presente a escrutínio tem a seguinte composição: Presidente: Manuel José 

Santos Pinho, Primeiro Secretário: Arménio de Almeida Cerca e Segunda Secretária: Anabela 

Fernandes Monteiro.------------------------------------------------------------------------------------

----- Findo o ato de eleição, agradeceu a ajuda prestada pelo Senhores Deputados Mário Heleno 

e Nuno Portovedo e solicitou a presença dos eleitos, para ocuparem os lugares na Mesa da 

Assembleia Municipal.----------------------------------------------------------------------------------- 

----- Constituída a Mesa o Senhor Presidente da Assembleia Municipal disse que iria dar a 

palavra às forças políticas representadas na Assembleia, para o seu discurso de tomada de 

posse, começando por chamar a Senhora Presidente da Junta de Freguesia de Avelãs de 

Caminho e que representa também o +PNT, que completou a intervenção que se passa a 

reproduzir na íntegra:----------------------------------------------------------------------------------- 

----- “Senhor Presidente da Assembleia Municipal, --------------------------------------------------- 

Senhora Presidente da Câmara Municipal de Anadia, ------------------------------------------------ 

Senhores Vereadores, ---------------------------------------------------------------------------------- 

Senhores Deputados Municipais, ---------------------------------------------------------------------- 

Senhores e Senhora Presidentes de Junta, ----------------------------------------------------------- 

Senhores convidados, excelentíssima assistência e órgãos da comunicação social, ----------------  

----- Apresento-me hoje perante esta assembleia, da mesma forma humilde que aqui estive há 

quatro anos e com a mesma noção do peso da responsabilidade que em mim foi depositado. Os 

Avelanenses renovaram o seu voto de confiança de forma expressiva, num grupo de eleitores 

que tem apenas e só o foco na Terra, na sua população, seu desenvolvimento e bem-estar. E 



 

 

MUNICÍPIO DE ANADIA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

Primeira Reunião de 16 de outubro de 2021 - Ata n.º 357 - Pág. 6/15 - Livro de Atas n.º 8 

AN AD I A

assumo aqui, também perante Vós, a honra e o compromisso de estar à altura do desafio e 

responsabilidade que este cargo exige. ---------------------------------------------------------------

----- Este é o momento que marca o início de um novo ciclo autárquico e impõe-se que todos 

sem exceção, olhemos para o passado para perspetivar o futuro. O caminho que tracei há anos 

alicerçou-se e o fruto do trabalho está aos olhos de todos. Mas muito mais há a fazer. Mais uma 

vez conto ou melhor, contamos com o Município. ---------------------------------------------------- 

----- Caros Autarcas, ----------------------------------------------------------------------------------- 

Permitam-me convidar-vos a refletir sobre o papel sobejamente importante das Freguesias. Não 

só na sua proximidade com as populações, mas também como elo de ligação ao Município. 

Permitam-me desafiar-vos a manter essa reflexão presente nos próximos quatros anos. Apostar 

nas Freguesias, não apenas a nível financeiro mas também em meios, dotando-as de 

capacidade de resolução de problemas e de ação, permitirá certamente uma melhor prestação 

dos desígnios para o qual fomos todos eleitos. As Juntas de Freguesia são o órgão mais próximo 

dos cidadãos – sabemos ouvi-los e estamos presentes no seu dia-a-dia, cumprindo melhor com 

aquilo que é a razão de ser de qualquer poder público. ---------------------------------------------- 

----- Senhora Presidente, ajude-me por favor, ajude a sua população, ajude a Freguesia de 

Avelãs de Caminho tal como todas as outras. Ajude-nos a servir as pessoas, a melhorar a sua 

qualidade de Vida e a atender às suas necessidades e anseios. ------------------------------------- 

----- Avelãs de Caminho não é um cantinho esquecido da Bairrada tal como já o disse há quatro 

anos. Temos sabido levar o nosso nome bem longe. Sabemos receber e acolher quem por cá 

passa, pois somos, sem ilusões, uma porta de entrada do Município. Queremos pois continuar a 

elevar o nome da nossa Terra e do Município, não só aprimorando o nosso cartão-de-visita, mas 

também trabalhando empenhadamente para a qualidade de Vida dos Avelanenses. -------------- 

----- Continuamos disponíveis para o exercício democrático, verdadeiro e transparente, para 

sermos escrutinados e incentivados no exercício das nossas funções autárquicas. Somos uma 

equipa dinâmica e determinada, que já deu provas do seu empenho no desenvolvimento e bem-

estar da Freguesia de Avelãs de Caminho e acima de tudo, capaz de enfrentar as dificuldades e 

desafios que temos pela frente. Porque o nosso compromisso de sempre, é construir uma 

melhor Avelãs de Caminho. E para isso, contamos com o Município. ------------------------------- 

----- Viva Avelãs de Caminho! ------------------------------------------------------------------------- 

----- Viva Anadia! --------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Obrigada a todos.” -------------------------------------------------------------------------------- 

----- Concluída a intervenção da representante do grupo de cidadãos eleitores Mais Pela Nossa 

Terra, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal concedeu a palavra ao Senhor Deputado 

Rui Bastos, do PCP, que proferiu as palavras que a seguir se passam a reproduzir na íntegra: ---  

----- “Senhor Presidente da Assembleia Municipal; Senhora Presidente da Câmara Municipal; 

Senhores Vereadores; Senhores Deputados Municipais; Senhores Presidentes de Junta; a todas 

as Forças aqui representadas; Comunicação Social; Minhas Senhoras e Meus Senhores. ---------

----- Gostaria de começar por dirigir as primeiras palavras a todos os que acompanham este ato 
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solene que, acima de tudo, celebra a democracia e o Poder Local. Uma saudação a todos os 

Anadienses pela forma serena como participaram nas eleições do passado dia 26 de setembro 

para escolher os seus representantes. Assim, saúdo todos os eleitos na sua qualidade de 

verdadeiros arautos do poder local e consequentemente expressão verdadeira da vontade 

democrática das populações. --------------------------------------------------------------------------  

----- De igual forma uma forte saudação a todos os que, de forma livre, mas abnegada, 

aceitaram dar a cara e o seu empenho no apoio às diferentes candidaturas, contribuindo assim 

para dar mais força à democracia. --------------------------------------------------------------------  

----- Por fim, a todas e a todos os que terminam funções, deixo aqui também uma especial 

saudação pelo dever cumprido. ------------------------------------------------------------------------ 

----- Senhoras e Senhores------------------------------------------------------------------------------ 

----- Começa hoje uma nova etapa de incansável trabalho para continuar a fazer mais pelo 

concelho de Anadia. ------------------------------------------------------------------------------------  

----- Tal como prometido há 4 anos, o PCP foi, durante o último mandato, uma voz que não 

deixou de questionar, sugerir e debater, justificando plenamente a mais-valia que constitui nos 

órgãos locais. E os eleitores reconheceram a qualidade do trabalho realizado, dando agora nova 

prova de confiança para continuar esse caminho. ----------------------------------------------------  

----- Como tal, reitero perante vós o firme compromisso de assumir as responsabilidades e 

cumprir as expetativas depositadas na nossa candidatura, colocando-me novamente ao serviço 

das populações, na procura de soluções que garantam uma melhor qualidade de vida e uma 

maior proximidade e interação com as autarquias. --------------------------------------------------  

----- Senhoras e Senhores------------------------------------------------------------------------------ 

----- Penso que a Assembleia Municipal, qual organismo vivo e intenso, tem um papel próprio a 

desempenhar para além do que consta da lei e do que consta do regimento. Pode ser um 

coletivo de debate de todos os temas sem exceção, tendo em conta as funções restritas que a 

lei nos atribui. ------------------------------------------------------------------------------------------  

----- Neste mandato temos uma correlação de forças diferente, o que exige de todos novas 

formas de relacionamento e de trabalho. Por mim, estarei disponível para, democraticamente e 

com abertura, ajudar à formação de consensos, procurando que a condução dos trabalhos seja 

isenta, equilibrada e sensata. Quem me conhece sabe que não tenho qualquer problema, antes 

pelo contrário, em dialogar e tentar, particularmente ao nível da Assembleia Municipal de 

Anadia, articular posições conjuntas que ajudem a resolver os problemas das populações e a 

defender os seus direitos e justas aspirações. E se depender do PCP, poderão contar com um 

poder local mais democrático e participativo. Afinal, a divergência é, no contexto democrático, 

acontecimento normal quando se sabe que as visões de mundo que aqui refletimos são diversas 

e muitas vezes contraditórias. Por outro lado, também verificamos que as diversas candidaturas 

têm vários pontos de convergência que devem ser valorizados. Deixemos então para trás o 

velho preconceito de que os mais numerosos sabem mais, e têm direito a proferir mais 

verdades, e que aos menos votados restem poucos minutos de razões. ---------------------------
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----- Senhoras e Senhores------------------------------------------------------------------------------

----- Anadia é um Município com muitas potencialidades, algumas das quais ainda por explorar. 

----- Desta forma procuraremos contribuir com respostas que permitam o aprofundar da relação 

com todo o Movimento Associativo no domínio da cultura, do desporto, nas áreas social, 

económica e ambiental, entre outras. E para que o concelho avance de forma consolidada em 

relação ao futuro, faz falta um plenário onde a esquerda veja reforçadas a sua influência e as 

suas posições. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Um político deve mostrar ao povo que o elegeu a sua capacidade de defender o bem 

comum, e o bem-estar de toda a sociedade, sem se preocupar com o simples exercício do 

poder, porque o político ciente da sua obrigação sabe que não deve subverter os seus valores e, 

muito menos, aqueles que apresentou aos seus eleitores.-------------------------------------------  

----- “Numa democracia representativa, os políticos devem representar o povo e não excluí-lo!”. 

----- Termino desejando a todos um bom exercício e um bom desempenho das vossas tarefas 

de representação da população e espero que nos possamos todos entender, no interesse da 

nossa terra, no interesse da afirmação da nossa região. Se funcionarmos solidariamente, 

movidos mais por pontos comuns do que pelas divergências, especialmente nas opções que se 

revelem estruturalmente positivas para o povo e para o concelho, poderemos ter esse 

desempenho. O aumento da pluralidade e da representatividade deve ser entendido como um 

ganho. Anadia deve valer pela sua força conjunta, pelo coletivo, sem razões de origem e sem 

preconceitos de natureza sociológica ou económica ou sequer ideológica. ------------------------- 

----- Obrigado e Viva Anadia.” ------------------------------------------------------------------------- 

----- Dando continuidade às intervenções, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

concedeu a palavra ao Senhor Deputado Fernando Barbosa, do PS, que concretizou o discurso 

que se passa a reproduzir na íntegra:----------------------------------------------------------------- 

----- “Ex.mo Sr. Presidente da Assembleia Municipal de Anadia------------------------------------- 

Ex.ma Sr.ª Presidente da Câmara Municipal de Anadia e Ex.mos Srs. Vereadores----------------- 

Ex.mos Srs. Deputados Municipais--------------------------------------------------------------------- 

Ex.mos Srs. Presidentes das Juntas de Freguesias ou Uniões de Freguesias------------------------ 

Ex.mos Srs. Representantes das Forças Vivas do Concelho, incluindo autoridades civis, militares 

e religiosas----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ex.mos Srs. Convidados-------------------------------------------------------------------------------- 

Ex.mos Srs. Representantes de Órgãos da Comunicação Social------------------------------------- 

Minhas Senhoras e Meus Senhores-------------------------------------------------------------------- 

----- Em nome dos membros eleitos pelo Partido Socialista, nas eleições autárquicas realizadas 

em 26 de Setembro, compete-me proferir breves considerações, neste ato de instalação. ------- 

----- Reconhecendo a forma, democrática e civilizada, como decorreu genericamente a 

campanha eleitoral, quero felicitar em primeiro lugar os vencedores das mesmas, nos diversos 

cargos em disputa. ------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Primeiro que tudo o MIAP, pela sua inequívoca vitória, mas também o PSD, que venceu em 
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3 das Assembleias de Freguesias e o PNT, que ganhou em Avelãs de Caminho. ------------------- 

----- Quero felicitar igualmente, as outras forças políticas que apresentaram detalhadamente ao 

eleitorado as suas propostas e os seus candidatos, não só nos desdobráveis de campanha, mas 

também nos debates promovidos por órgãos de comunicação social regionais e nas redes 

sociais. Refiro-me à CDU que obteve 4 mandatos e ao IL, que não obteve mandatos, mas 

participou no jogo democrático, com lisura. ---------------------------------------------------------- 

----- Quanto ao Partido Socialista em Anadia, depois de 8 anos de coligações, decidiu em 2021, 

e muito bem na minha opinião, que o papel de um grande partido nacional é ir a jogo, em todas 

as eleições.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Renasceu deste modo, com resultados idênticos aos de 2013, que refletem porventura 

algum desencanto do seu potencial eleitorado, com as decisões tomadas em eleições anteriores.  

----- No entanto são resultados que nos deixam legítimas expectativas num reforço que 

ocorrerá no futuro, pela assunção das suas responsabilidades e pela participação a0tiva e 

consequente na vida autárquica do concelho de Anadia, nos próximos 4 anos. -------------------- 

----- O Partido Socialista concorreu a todos os órgãos autárquicos e elegeu 1 Vereador, 3 

Deputados Municipais e obteve 11 mandatos nas 10 Assembleias de Freguesia do concelho. ---- 

----- Em consequência, iremos assumir uma atitude de oposição responsável, sempre assertiva 

e construtiva, defendendo de forma séria, aberta e tolerante os ideais humanistas e 

progressistas, que fazem parte do património programático do PS.--------------------------------- 

----- Iremos defender intransigentemente os interesses de todos os residentes no concelho, de 

todas as faixas etárias, vivam eles em centros urbanos ou em povoações dispersas pelas zonas 

serranas, algumas das quais com pouco mais de meia dúzia de fogos. ----------------------------- 

----- Desprovidos de transportes públicos que lhes possibilitem o acesso às unidades de saúde, 

farmácias e repartições públicas, bem como aos postos de correios e agências bancárias, que 

vão sendo desativados, à medida dos interesses das entidades privadas que os gerem 

atualmente. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Procuraremos dar visibilidade às Freguesias ou Uniões de Freguesias do concelho, quer no 

que respeita ao seu património edificado, às atividades e instituições associativas, de natureza 

social, desportiva, cultural ou de outro tipo, mas também às suas carências e constrangimentos, 

incluindo as falhas nas redes viárias, de água, saneamento, telecomunicações ou internet. ------ 

----- Para fomentar uma maior proximidade entre os eleitores e os seus eleitos nesta 

Assembleia e na Câmara Municipal, iremos propor que o atual Regimento da Assembleia seja 

revisto, com a inclusão no artº 25º de uma formulação clara, no sentido de descentralizar a 

realização de algumas das Assembleias, de modo a que durante o mandato se realize pelo 

menos 1 Assembleia em cada uma das 10 freguesias ou uniões de freguesias do município.------ 

----- Será uma forma privilegiada de concentrar nesses territórios e nas pessoas que neles 

habitam, o foco das atenções dos vereadores e deputados municipais, bem como da 

comunicação social, para os problemas locais e específicos. ---------------------------------------- 

----- Dedicaremos também, especial atenção à situação sanitária do concelho. ------------------- 
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----- Há anos que não existe no concelho, nem nos concelhos limítrofes da Mealhada, 

Cantanhede, Oliveira do Bairro ou Mortágua, nenhum serviço de urgência do SNS em 

funcionamento. As farmácias do concelho, no limite encerram às 22 horas. ----------------------- 

----- Algumas unidades de saúde que funcionaram em freguesias do concelho encerraram há 

anos e nunca reabriram, alegadamente por falta de recursos humanos. Outras funcionam 

apenas nalguns dias da semana ou partes de dia, em alternância com outras unidades das 

freguesias mais próximas. ----------------------------------------------------------------------------- 

----- Consideramos muito urgente ultrapassar e resolver algumas destas situações de 

constrangimento para os residentes no município, através da Administração Regional de Saúde 

do Centro, ou através da transferência de competências na área da Saúde para as autarquias, 

prevista no Decº Lei 23/2019 de 30 de Janeiro, naturalmente desde que acompanhada essa 

transferência do adequado pacote financeiro.--------------------------------------------------------- 

----- Uma das «joias da coroa» da democracia portuguesa, o Serviço Nacional de Saúde, que 

ainda agora teve oportunidade de evidenciar a sua capacidade de resposta na crise pandémica, 

não pode defraudar as legítimas expetativas de todos os seus utentes, desde os mais jovens até 

aos menos jovens.-------------------------------------------------------------------------------------- 

----- A todos deverá garantir o acesso aos cuidados de saúde, em condições de equidade, 

qualidade e proximidade, em todo o território nacional e não só nos grandes centros urbanos.--- 

Contem com o Partido Socialista e com os seus representantes nos órgãos autárquicos de 

Anadia, para defender estes princípios em todas as situações, de forma responsável, 

empenhada e colaborante, procurando fazer parte das soluções e não dos problemas.” ---------- 

----- Dando continuidade às intervenções, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

concedeu a palavra ao Senhor Deputado Mário Heleno, do PPD/PSD, que concretizou o discurso 

que se passa a reproduzir na íntegra:--------------------------------------------------------------  

----- “Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia Municipal----------------------------------- 

Excelentíssima Senhora Presidente, da Câmara Municipal de Anadia-------------------------------- 

Excelentíssima Senhora e Senhores Vereadores------------------------------------------------------ 

Excelentíssimas Senhoras e Senhores Deputados Municipais---------------------------------------- 

Excelentíssimas Senhoras e Senhores Presidentes de Junta------------------------------------------ 

Excelentíssimos Convidados----------------------------------------------------------------------------  

Excelentíssimo público presente e órgãos da comunicação social------------------------------------ 

-----Em nome do PSD quero saudar todos os eleitos e endereçar as minhas felicitações aos 

vencedores destas eleições, em particular, à Senhora Presidente de Câmara, a quem desejamos 

as maiores felicidades no exercício do seu mandato. ------------------------------------------------  

------ Na campanha eleitoral, o PSD alertou para os muitos problemas que afetam o concelho de 

Anadia, entre os quais cumpre salientar pela sua importância, a perda de população, o 

abandono das nossas freguesias e a falta de desenvolvimento industrial. Para todos estes 

problemas, o PSD apresentou propostas de solução, que não mereceram o acolhimento da 

maioria dos anadienses.--------------------------------------------------------------------------------
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----- Em democracia, o papel da oposição não se resume a ir a eleições no tempo 

constitucionalmente previsto, ou seja, de quatro em quatro anos. ---------------------------------

----- No sistema democrático cabem à oposição dois papéis principais, um de crítica e outro de 

apresentação de propostas de medidas alternativas. Na governação local cabe à Assembleia 

Municipal a tarefa de apreciar e fiscalizar a ação da Câmara Municipal. Por isso, iremos estar 

muito atentos a todas as propostas da Câmara Municipal e exercer o nosso papel de vigilância 

crítica, propondo, quando for caso disso, medidas alternativas. ------------------------------------ 

----- Este papel, ora de crítica ora de apresentação de alternativas ora de voz de quem não tem 

voz, não nos impedirá de, quando for o caso, e esperamos que seja muitas vezes, apoiar a ação 

do executivo MIAP na Câmara Municipal.--------------------------------------------------------------  

----- No exercício do direito de oposição, os deputados municipais do PSD irão exigir serem 

informados de forma regular e direta sobre o andamento dos principais assuntos de interesse 

público, de forma a que tenham a possibilidade de se pronunciarem e intervirem pelos meios 

constitucionais e legais.--------------------------------------------------------------------------------- 

----- O nosso propósito é servir Anadia e os anadienses! Vamos lutar pelas nossas ideias, 

procurando em conjunto com todos os atores políticos as melhores soluções para os problemas 

de Anadia. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O nosso agradecimento a todos! -----------------------------------------------------------------  

----- Viva Anadia!” -------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal concedeu a palavra ao Senhor 

Deputado Nuno Portovedo, do MIAP, que formalizou o discurso que se passa a reproduzir na 

íntegra:--------------------------------------------------------------------------------------------------  

----- “Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia Municipal; --------------------------------- 

Excelentíssima Senhora Presidente da Câmara; ------------------------------------------------------ 

Excelentíssima Senhora e Excelentíssimos Senhores Vereadores; ---------------------------------- 

Excelentíssimas Senhoras e Excelentíssimos Senhores Deputados Municipais; --------------------  

Excelentíssimas Senhoras e Excelentíssimos Senhores Presidentes de Junta de Freguesia; -------  

Excelentíssimos convidados; --------------------------------------------------------------------------- 

Excelentíssimas Senhoras e Senhores Jornalistas; --------------------------------------------------- 

Excelentíssimo público; -------------------------------------------------------------------------------- 

Minhas Senhoras e meus Senhoras; ------------------------------------------------------------------ 

----- As minhas primeiras palavras são dirigidas a todas e a todos os que hoje cessam as suas 

funções autárquicas, seja na Câmara Municipal, na Assembleia Municipal ou nas Assembleias de 

Freguesias, a política é uma atividade desgastante, tanto a nível pessoal, como familiar e 

profissional, é uma atividade muitas vezes ingrata e não reconhecida pela população conforme 

podemos constatar pelos elevados níveis de abstenção, dai o nosso reconhecimento, pois 

estamos certos de que todos sem exceção deram o melhor de si para o bem de todos. A todos o 

nosso muito obrigado! ---------------------------------------------------------------------------------

----- Gostaria de agradecer também a todas e a todos, eleitos e não eleitos, que de uma forma 
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abnegada e democrática participaram em mais este ato eleitoral, naquelas eleições que na 

nossa opinião são o expoente máximo da democracia no nosso país. Eleições onde eleitor e 

eleito se conhecem, onde o trabalho realizado é visível, onde podemos confrontar diretamente 

todos os intervenientes, enfim um ato eleitoral onde a escolha é à partida muito mais fácil e 

racional.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Os Anadienses puderam de forma livre avaliar cada candidato, cada partido cada coligação 

e cada movimento independente, avaliar as suas ideias, as suas propostas, a capacidade de as 

conseguir concretizar ou não e, de forma cívica e democrática, exerceram o seu poder de 

decisão que está hoje refletido nesta que é a casa da democracia no nosso concelho.------------- 

----- Pela terceira vez, o Movimento Independente Anadia Primeiro propôs-se a eleições, e pela 

terceira vez o Movimento Independente Anadia Primeiro ganhou. ---------------------------------- 

Ganhou em número de cidadãos eleitos; ------------------------------------------------------------- 

Ganhou para Câmara Municipal; ----------------------------------------------------------------------- 

Ganhou para a Assembleia Municipal; ----------------------------------------------------------------- 

E ganhou na maioria das Assembleias de Freguesia. ------------------------------------------------- 

----- Hoje, o Movimento Independente Anadia Primeiro já não é uma novidade para os 

Anadienses, 8 anos passaram, e se alguma dúvida houvesse sobre os seus apoios, as suas 

capacidades ou a forma de fazer política as mesmas dissiparam-se neste ato eleitoral. ----------- 

----- Somos hoje um movimento de cidadãos independentes que defende um projeto claro para 

Anadia sem ter de responder a qualquer interesse ou estratégia partidária, o nosso único 

interesse é Anadia e os Anadienses. ------------------------------------------------------------------ 

----- Senhora Presidente, o destino não é uma questão de sorte, mas sim uma questão de 

escolhas, e uma vez mais os Anadienses escolheram-na para liderar o destino do nosso 

concelho! Uma grande responsabilidade, mas uma responsabilidade a que já está habituada, 

estamos certos de que a sua dedicação, trabalho árduo e capacidade de liderança continuarão a 

fazer Anadia crescer e a melhorar a qualidade de vida dos nossos concidadãos. ------------------ 

----- Da nossa parte poderá contar como até aqui, com o nosso apoio e com a nossa total 

lealdade democrática. ---------------------------------------------------------------------------------- 

----- Enfim, gloria aos vencedores, mas honra aos vencidos! --------------------------------------- 

----- Porque a democracia precisa de todos! E poderia até afirmar que em democracia 

ganhamos sempre todos desde que saibamos estar à altura do papel para o qual fomos 

escolhidos pelas pessoas que em nós confiaram o seu voto. ---------------------------------------- 

----- Nesta Assembleia, lugar de acompanhamento da ação do executivo, mas também de 

combate político, pugnaremos pela defesa dos nossos ideais e pelo cumprimento do voto dos 

eleitores. Obviamente que sempre dentro do jogo democrático e do respeito que todos 

merecem, procuraremos o consenso em detrimento da clivagem, procuraremos promover a 

discussão de ideias e de propostas pelo seu carater e valor em detrimento de qualquer 

promoção pessoal ou tática partidária. Defenderemos uma política clara em detrimento de uma 

política de casos, e defenderemos como até aqui uma política de proximidade às pessoas e aos 



 

 

MUNICÍPIO DE ANADIA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

Primeira Reunião de 16 de outubro de 2021 - Ata n.º 357 - Pág. 13/15 - Livro de Atas n.º 8 

AN AD I A

seus problemas concretos em detrimento de uma política de “likes”. -------------------------------

----- A democracia é assim mesmo, faz-se de diferenças e de debate de ideias, onde cada um 

no seu papel, poder e oposição, fará com toda a certeza o seu melhor para o bem comum que 

neste caso é o desenvolvimento do concelho de Anadia. -------------------------------------------- 

----- Não posso terminar sem uma palavra de apreço a todos os aqueles que num ato de 

cidadania decidiram assistir a esta sessão solene. A todos um bem-haja e muito obrigado. ------ 

----- Viva Anadia!” -------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por fim, tomou a palavra o Senhor Presidente da Assembleia Municipal que concluiu a 

intervenção que, de seguida, que se passa a reproduzir na íntegra: -------------------------------- 

----- “Exma. Sra. Presidente da Câmara Municipal de Anadia---------------------------------------- 

Exmos. Vereadores-------------------------------------------------------------------------------------- 

Exmos. Presidentes de Junta de Freguesia------------------------------------------------------------ 

Exmos. Autarcas---------------------------------------------------------------------------------------- 

Exmos. Convidados------------------------------------------------------------------------------------- 

Exmo. Público------------------------------------------------------------------------------------------- 

Exma. Comunicação Social----------------------------------------------------------------------------- 

----- Permitam-me que dirija as minhas primeiras palavras de agradecimento a Todos os que 

quiseram, com a sua honrosa presença e por tal, testemunhar e dignificar este acto de posse 

dos eleitos para os órgãos autárquicos do Município de Anadia, bem como Àqueles que nos 

seguem através das redes sociais.--------------------------------------------------------------------- 

----- É pois a sessão que consagra a vontade popular expressa através do voto nas eleições de 

Setembro último. --------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Impõe-se também o público agradecimento aos cidadãos que terminaram a sua missão e 

que com a entrega à causa pública deixaram o seu legado cívico e político nas funções nos 

vários órgãos do poder local. -------------------------------------------------------------------------- 

----- O meu sentido agradecimento à renovada confiança dos Anadienses depositada na minha 

Pessoa, neste desafio, que é também um privilégio, e que retribuirei com humildade, seriedade 

e responsabilidade. ------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Adaptando a afirmação de Sua Exa o Sr. Presidente da República, direi que “Anadia é a 

única razão de ser para estar aqui…”, desígnio este que não enjeitarei e cultivarei. --------------- 

----- Permitam-me ainda uma saudação especial à Sra. Presidente da Câmara Municipal de 

Anadia, extensiva ao seu Executivo, devida por tudo o que tem feito por e para Anadia, 

desejando-lhe as maiores venturas neste renovado mandato. -------------------------------------- 

----- O seu êxito será o êxito de Anadia. -------------------------------------------------------------- 

----- A gestão autárquica não é apenas um mero exercício administrativo, também é, e 

essencialmente, uma atividade que se quer seja séria, dinâmica, participada e atenta a novas 

realidades e desafios e exercida com rigor e compromisso. ----------------------------------------- 

----- O poder autárquico emerge do poder dos cidadãos de elegerem quem decide os problemas 

locais, sendo portanto o pilar da organização democrática e atinente ao princípio da 
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subsidiariedade. ----------------------------------------------------------------------------------------

----- Na Assembleia Municipal, enquanto órgão representativo dos cidadãos, dotado de poderes 

deliberativos e fiscalizadores e que visam a defesa e interesses das populações, exige-se, não 

apenas, obediência à geografia política, mas também, a promoção de debates sérios, frontais, 

produtivos e isentos de preconceitos ou ardis passíveis da descredibilização do órgão e do seu 

funcionamento, e o seu exercício deverá ser despido de deslumbramentos estéreis ou 

protagonismos néscios, ético, límpido e focado no interesse coletivo.------------------------------- 

----- O contraditório e a peleja política deverão ser congruentes e construtivos, não um mero 

estilo de retórica ou redutora obediência a orientações político-partidárias. ----------------------- 

----- Em 2018 afirmei que o valor desta Assembleia se mede pelo trabalho, empenhamento, 

seriedade e competência que emprestarmos ao exercício das nossas funções e continuo ainda- 

não nos esqueçamos que o destinatário do nosso desempenho é o Povo de Anadia que espera 

que sejamos o farol que guie a bom -porto o barco da sua vontade.-------------------------------- 

----- Hoje e aqui reitero e reforço estas afirmações. ------------------------------------------------- 

----- Os desafios à nossa capacidade estão aí. ------------------------------------------------------- 

----- Urge estarmos focados e preparados para eles. ------------------------------------------------ 

----- Imbuído neste espírito de entrega e de esperança, tão característico dos Anadienses, serei 

com certeza capaz de congregar vontades e esforços no sentido da satisfação dos verdadeiros 

anseios das nossas populações. ----------------------------------------------------------------------- 

----- Uma última reflexão sobre a importância da Assembleia Municipal e do seu papel de 

verdadeiro palco do exercício democrático e aprendizagem política, que é tida e vista com 

algum desinteresse quer pela população, quer pela Comunicação Social, o que reflete 

desconhecimento ou desvalorização deste órgão que é indubitavelmente a sede da democracia 

local. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Procurarei, sem esmorecimentos, porque se impõe, continuar na demanda da valorização e 

dignificação da Assembleia Municipal, tarefa sempre inacabada que deverá estar sempre 

agendada e tornar mais inclusivo e difundido o seu papel.-------------------------------------------  

----- Aliviados que estamos do espartilho que os tentáculos confinadores do COVID nos impôs, 

apelo à arte e vontade de todos em sermos livres no exercício das funções que ora iniciamos. -- 

----- VIVA ANADIA-------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Disse” ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Concluídos os discursos, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por encerrada a 

primeira sessão da Assembleia Municipal, eleita para o quadriénio dois mil e vinte e um/dois mil 

e vinte e cinco, quando eram onze horas e cinquenta e oito minutos, não sem antes agradecer a 

presença de todos, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que tem como suporte 

gravação digital de tudo o que ocorreu na sessão e que vai ser assinada pelos membros da 

Mesa.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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